



karakter kelembagaan. Awalnya seperti yang sudah disebutkan sebagai *training center hypnotherapy* lalu berubah menjadi lembaga *training* motivasi yang berbasis *hypnotherapy* juga layanan seminar aplikasi *hypnosis* seperti seminar *hypnoteaching*, *hypnoselling*, *hypnoparenting*, *hypnoinvestigasi*, *hypnomotivasi* dan lain sebagainya. Dari lembaga motivasi beralih menjadi lembaga konseling tentang masalah pribadi kehidupan dengan program layanan dapur curhat. Selanjutnya setelah *Master Trainer* Terapis Reiza berhasil mendapatkan *Certified Neuro Linguistic Programming* dari *practitioner, master*, hingga *coach* maka kelembagaan berubah menjadi pusat *coaching* suatu kinerja SDM perusahaan dan *coaching persuasive communication sales team*. Dan pada akhirnya sekarang menjadi lembaga yang tidak lagi berorientasi pada profit dan lebih fokus pada kegiatan spiritual. Muhasabah *Journey* menjadi program utama *Aareiza Management*. Semua model seminar dan *training* motivasi yang lama dirubah dalam kemasan yang lebih kental dengan spiritual dan fokus pada perenungan untuk memperbaiki diri dengan tujuan akhirat. Bukan hanya sekedar motivasi untuk sukses di dunia saja. Selain itu layanan kelas *hypnotherapy* dan layanan terapi pun masih diberikan *Aareiza Management* tidak memiliki banyak tim. Hanya ada 10 personil, namun memiliki perwakilan yang tersebar diseluruh Indonesia jika ingin mengundang *Aareiza Management* untuk menikmati Muhasabah *Journey* bersama.

Karena kegiatan yang banyak untuk memenuhi undangan diluar dan didalam kelas *training*, maka kantor *Aareiza Management* bersifat tidak tetap. Awalnya sewa ruko di daerah kebun bibit, Bratang. Lalu berkantor *virtual*





Tung Dasem Waringin, Rommy Rafael, Bong Chandra, Tim sepak bola Garuda Muda dan Tim Atlet Indonesia pun memakai metode ini. Inilah metode *Neuro Linguistic Programming (NLP)*. Metode selanjutnya adalah *Hypnosis dan Hypnotherapy*. Ada juga varian *hypnosis* yaitu *Ericksonian Hypnotherapy*, metode *EFT* dan juga metode Ruqyah yang digunakan. Semuanya sudah dipahami oleh *Master Trainer Aareiza Management*. Proses pembelajaran yang matang bahkan mendapat legalitas lisensi dan sertifikat level nasional hingga internasional dalam memberikan layanan juga bersertifikasi setingkat Asia agar kualitas layanan *Aareiza Management* tetap terjaga.

**f. Fasilitas Aareiza Management :**

1. *Training Sertifikasi hypnotherapy* dari lembaga terbesar se-Asia. Dapat mengulang kelas yang sama secara gratis.
2. *Training* dapat diadakan secara privat, beberapa orang atau *Public training* maksimal 25 peserta.
3. Komunitas *Street Hypnosis* sebagai wadah mengasah kemampuan alumni kelas *training* untuk aplikasi praktek *hypnosis* langsung dijalanan dan ajang silaturahmi bertemu dengan alumni lainnya.
4. Otomatis tergabung dan menjadi komunitas warga Muhasabah *Journey* dan dapat mengikuti muhasabah bulanan gratis di markas besar.







































Dalam pengamatan peneliti pada saat penelitian, sebuah proses komunikasi interpersonal yang dilakukan oleh hipnoterapis kepada kliennya memang dimulai dari sapaan ramah dan membuat seorang klien merasa nyaman dengan dirinya. Manusia akan merasa asing dengan seseorang yang belum dikenalnya. Dan hal yang pertama kali dilakukan oleh seorang terapis untuk membuat seorang kliennya nyaman dan tidak merasa asing dengannya adalah dengan melakukan tahap *pacing leading* atau menyamakan pola komunikasinya dengan kliennya. Seorang terapis akan mengajaknya untuk berbincang seputar kehidupan, karir atau bisnisnya. Pada saat proses relaksasi, seorang klien diajaknya berbicara dan berbincang tentang pengalamannya saat kuliah. Kebetulan seorang klien adalah mahasiswa jurusan ilmu komunikasi dengan konsentrasi broadcasting. Terapis tertarik untuk menggali informasi dari klien tentang apa itu broadcasting dan apa serunya kuliah di jurusan broadcasting. Dengan antusias klien menceritakan pengalamannya tentang perkuliahannya dan seluruh pengalaman serunya hingga ia mengerjakan skripsi sekarang. Terapis mendengarkan apa yang diceritakan kliennya hingga terapis membuat klien menceritakan seluruh keluh kesahnya pada saat mengerjakan skripsi.

Pada saat komunikasi interpersonal berlangsung antara terapis dengan klien, terapis mencoba memetakan kemampuan klien dalam menerima pesan yang disampaikan pada klien. Seorang hipnoterapis akan mengetahui *modality* seorang klien melalui cara klien menanggapi pesan yang disampaikan terapis. Ketika terapis mendengarkan apa yang

diceritakan klien kepadanya, seorang terapis juga memetakan kemampuan menerima pesan klien. Apakah klien adalah seorang visual, *auditory* atau kinestetik, agar terapis dengan mudah membuat klien merasa semakin nyaman saat berkomunikasi dengannya.

Setelah seorang klien merasa nyaman dengan terapis, terapis akan membuat kondisi klien semakin nyaman dan semakin nyaman pada saat ia berbicara dengan terapis. Ketika rasa nyaman seorang klien meningkat, seorang terapis akan melanjutkan ke tahap *suggestibility*. Sebelum tahap ini dimulai, seorang terapis mengatakan “Terima kasih anda sudah berbagi pengalaman kepada saya dan ilmu baru bagi saya. Karena anda telah berbagi pengalaman dan ilmu baru bagi saya, sekarang izinkan saya untuk membantu anda, agar anda merasa *relaks* ketika anda akan melanjutkan mengerjakan skripsi anda. Anda akan merasakan pikiran anda lebih *fresh* daripada sebelumnya. Apa anda bersedia?”. Ketika seorang klien mengiyakan atau menyetujui apa yang dikatakan oleh terapis kepadanya, maka proses *suggestibility* atau pertukaran pesan dari komunikasi interpersonal menuju komunikasi alam bawah sadar klien (intrapersonal) akan dilanjutkan. Karena tahapan hipnoterapi harus dengan persetujuan klien atau bisa dikatakan *Client-Centered* terpusat pada kemauan klien.

Pada tahap *suggestibility* ini seorang terapis akan mengantar klien menuju alam bawah sadarnya melalui perasaan yang nyaman dan semakin nyaman. Terapis akan menarasikan kalimat-kalimat positif yang akan membuat klien merasa semakin relaks. Ada beberapa cuplikan bagaimana seorang terapis memberikan sugestinya pada klien “mata aku izinkan



istirahat, katakan dalam hati anda semakin aku membuka mata semakin lemas semakin malas. Sekarang relaksasi itu berada ditulang rahang anda. Rasanya bibir itu malas dibuka. Sekarang rasakan relaksasi itu pindah ke pundak. Seakan-akan pundak kanan dan pundak kiri anda ototnya melemas. Tarik nafas katakan dalam hati tubuh semakin lemas semakin malas. Semakin lemas semakin malas, semakin lemas semakin malas (diulang beberapa kali). Tarik nafas dan tubuh semakin lemas semakin malas.” Klien mengikuti apa yang dikatakan oleh terapis hingga ia tertidur.

“Tarik napas dan katakan dalam hati, wahai tubuhku kuizinkan kau istirahat semakin lemas semakin malas wahai tubuhku capek wahai mata engkau lelah ku izinkan kau istirahat. Sekarang anda hitung ya dari hitungan 1-10 dan dihitungan ke sepuluh anda berada dipantai yang sangat indah....” ini adalah bagian dari proses relaksasi yang dilakukan di tahap *suggestibility* kepada klien.

## **2. Hambatan dalam Proses Komunikasi Interpersonal Hipnoterapis pada Klien**

Dilihat dari komunikasi interpersonal yang terjalin antara hipnoterapis dan klien ada beberapa hambatan yang ditemui ketika melakukan proses komunikasi. Diantaranya, hambatan pesan yang disampaikan, hambatan psikologi, hambatan semantik dan hambatan mekanik.

Dalam komunikasi tentu saja tidak selamanya akan berjalan dengan baik dan efektif tentu saja akan ada hambatan-hambatan yang

terjadi. Hambatan tersebut merupakan hal yang wajar pada saat kita melakukan komunikasi dengan orang lain. Hambatan merupakan sesuatu yang tidak dapat terpisahkan dengan kehidupan, khususnya komunikasi antar manusia. Dalam hal ini hipnoterapis menjalin hubungan dengan kliennya.

Suatu komunikasi tidak akan berjalan dengan lancar apabila terjadi hambatan dalam proses komunikasi tersebut. Dalam hal ini hipnoterapis sebagai komunikator harus dapat menyampaikan pesannya kepada klien sebagai komunikan. Apabila kliennya tidak menerima atau tidak mengerti dengan pesan yang disampaikan oleh hipnoterapis karena keadaan psikologis klien atau keadaan bising yang mendominasi sekelilingnya akan membuat proses komunikasi terapis terganggu dengan gangguan disekelilingnya. Sebab klien sulit berkonsentrasi atau kondisi klien yang tidak tenang dengan proses penyembuhan. Biasanya ketika diberitahu, klien tidak memahami apa yang dikatakan oleh hipnoterapis. Sehingga hal tersebut merupakan hambatan yang sangat sering terjadi pada saat proses terapi. Hal itu dapat menyebabkan apa yang disampaikan hipnoterapis kepada kliennya tidak efektif. Namun dibalik hambatan tersebut hipnoterapis memiliki cara tersendiri agar klien tetap dapat menerima pesan yang disampaikan oleh hipnoterapis.

Dalam hambatan mekanik atau mengenai hambatan fisik seperti kebisingan menjadi sesuatu yang mengganggu pada saat komunikasi berlangsung. Karena dengan adanya suara-suara kendaraan dan hambatan fisik lainnya tentu amat sangat mempengaruhi proses komunikasi yang









dalam kondisi tenang dan ada pula yang sulit mengendalikan dirinya pada saat keadaan berubah menjadi ramai dan bising. Ketika dalam keadaan ramai dan bising seorang klien mungkin sulit untuk berkonsentrasi dan ketika keadaan kembali normal dan terapis mencoba untuk merelaksasinya, ia melakukan *Blocking Mental* pada sesi terapi tersebut sehingga sulit bagi terapis untuk melanjutkan proses relaksasinya. Hal itu terjadi karna mungkin klien memiliki rasa traumatis atau dia ingin menutup diri dari siapapun.

